

Balcón al Campo

por Antonio López Marco



Octubre

En octubre ya se han recogido las leguminosas y los cereales. La campaña de este año no ha salido bien parada y tampoco se ve un año abundante en uvas, se observa cómo la falta de agua, en un año escaso, ha mermado las cosechas y el resto de cultivos que aún quedan por recolectar. Y es que en la agricultura la climatología es la protagonista principal y la responsable de que los trabajadores del campo estemos siempre con "el alma en vilo", pues al final es la que decide el éxito o el fracaso de la temporada; da igual lo que hagas.

Otra de las cosas de las que dependen los cultivos es del ataque de las plagas y roedores, en el caso del Campo de Montiel de los conejos (no me canso de decirlo). Y es que dicen los cazadores que no hay. Yo me pregunto: si es verdad que escasean ¿Cómo es que en una de mis parcelas, a 5 km. del pueblo, nos encontramos con un gato de pocos días (que en mi casa lo tengo) y al cabo de un tiempo con otro adulto (que será su madre)? ¿Por qué uno de los miembros de la Sociedad para el Aprovechamiento de la Caza está poniendo protectores a sus cultivos con características (en cuanto a material y precio) distintas a los que esta sociedad da a los agricultores que los solicitan?. A mí que me lo expliquen. Para mí, como para otros agricultores, el dinero que ob-



tenemos por la caza no nos compensa los daños, los jornales y el tiempo perdido en colocar protectores, ladearlos para ver y limpiar los bajos, posteriormente rajarlos, evitar que las hojas se introduzcan en la trama del protector...y esto es algo que tampoco me cansaré de decir y pocas ganas hay de solucionar.

Hasta siempre

El 14 de septiembre falleció Felipe Luna Alcázar a los 83 años de edad, gran pérdida pues este hombre ha sido ejemplar en el ámbito laboral, social y familiar. De procedencia humilde, tuvo que afrontar desde muy pronto las vicisitudes que la vida le presentó. Sus progenitores,



Felipe Luna Alcázar

en aquella época, vivían en una situación precaria con seis hermanos de familia y las secuelas de la Guerra Civil. A muv

Refranero Octubre

De duelo se cubre, quien no sembró en octubre.

Si quieres tener un buen habar, siébralo por la Virgen del Pilar.

En seco o en mojado, por San Lucas ten sembrado.

Octubre es un mes de historias y deja malas memorias.

A la primera agua de Octubre, siembra y cubre

corta edad muere su padre y se pone a trabajar en el campo, demostrando sus dotes con el arado y la yunta. Años después fue decayendo el laboreo con animales a causa de la mecanización industrial agraria y Felipe siguió trabajando en lo que le iba saliendo. Un día, trabajando a la linde de una parcela nuestra, le propuse que se viniera y aprendiera a podar y desde luego ¡fue un buen podador! Con escasa formación académica (eran otros tiempos) obtuvo el carnet y se hizo tractorista demostrando habilidad y destreza. Ya con sus hijos mayores dispuso de casa propia y disfrutó de un hogar adecuado donde ha terminado sus días. Desde esta sección, quiero manifestar mi respeto y cariño a este hombre servicial y honrado, que en paz descansa.

Antonio Jiménez Moncada, otro trabajador autónomo del sector agrario, también nos ha dejado el 18 de septiembre. Gran entendido en las labores agrícolas; hortelano, de familia de hortelanos; conecedor de distintos cultivos, gran amante de la música de cuerdas, de la poesía y la caza. Es de la caza de donde le vino su sobrenombre "el Cordobés" y fue José Luis Luna ("Calores") quien se lo puso pues cuando iban de caza, si salía una perdiz al vuelo, Antonio se ponía a correr y en el segundo vuelo se hacía de ella. Antonio ha sido enérgico, muy trabajador y, ante todo, buen compañero y su pérdida, a los 68 años, inesperada y desoladora para todos aquellos que lo hemos tratado. Nuestro reconocimiento y admiración desde Balcón al Campo.



MOTOS PEDRO

www.motospedro.net

SERVICIO MULTIMARCA

Husqvarna
Kawasaki

INVIERNO 2016 ¡OFERTAS IMBATIBLES!



MOTOSIERRAS
DESDE 199 €



ATOMIZADORES, CUBAS Y
ACCESORIOS



REMOLQUES
A LA CARTA

Ronda de la Glorieta, 29 - Teléf./Fax: 926 360 755 - Móvil: 616 658 108 - VILLANUEVA DE LOS INFANTES